

Miércoles 1.º de Noviembre de 1893.

DIRECTOR Y PROPIETARIO  
PASCUAL P. RIOJA.

Redacción y Administración:  
Plaza de San Esteban, 3, bajo.

## Entrada solemne del Sr. Obispo de Osma en la Capital de su Diócesis.

El día de hoy ha amanecido de fiesta para los habitantes de esta Villa; por todas partes se nota inusitado movimiento, en todos los rostros se pinta el natural deseo de conocer á su nuevo prelado.

Desde muy temprano circula con profusión una alocución impresa del alcalde Sr. Lucas y Delgado que dice así:

BURGENSES.—Hay días en la historia de los pueblos de especial regocijo y singular alegría, y entre estos lo son en la capital de una diócesis la entrada de su Prelado. Vosotros que ostentais arraigados sentimientos religiosos, y que siempre os habeis distinguido por las atenciones dispensadas á todos los que han ocupado la silla episcopal de Osma, no habeis de disminuir las, antes por el contrario las aumentarais si cabe en la del Excelentísimo y Reverendísimo Sr. D. Victoriano Guisasola y Menendez, que tendrá lugar en la tarde de este día.

Apresurados á rendir á tan virtuoso y sábio Prelado el testimonio de vuestra consideración y respeto, haciéndote un

reconocimiento propio de sus merecimientos y elevada jerarquía; dad inequívocas pruebas de lo que os interesa un Pastor que viene solícito en procuraros y á sus diocesanos, toda clase de bienes espirituales y temporales, y con la discreción, sinceridad y prudencia que os caracteriza, gritad con el Ayuntamiento:

¡Viva el Excmo. y Revmo. D. Victoriano Guisasola y Menendez! ¡Viva el Obispo de Osma!—Vuestro Alcalde.—EUSEBIO LUCAS Y DELGADO.

También se ha dictado un bando invitando á los vecinos á poner colgaduras en balcones y ventanas, por la tarde y á que estas y aquellos sean iluminados por la noche.

A la entrada de la plaza y en medio de la calle Mayor se han levantado dos hermosos arcos de follaje, bajo la inteligente dirección de Don Ciriaco Gainza, que llamarán poderosamente la atención del Sr. Obispo, porque seguramente le proporcionan tanta honra cuanto el nos dispensa en este día.

En el primero y en su parte superior se lee esta inscripción: *A su prela-*

*do, el ayuntamiento y vecinos de esta villa.*

En la parte posterior y á la misma altura, esta otra. *Benito el que viene en nombre del Señor.*

En los cuatro pedestales trasparetes que sostienen los arcos, frisos y frontón, en grandes lienzos se ostentan estos al-góricos lemas y estos hermosos recuerdos.

En los dos anteriores. *Tu, gloria, alegría y honor de nuestro pueblo.*—En los posteriores.  *Bendice á esta villa que con júbilo te aclama.*

En otros cuatro y como si evocados de sus tumbas se hubieran levantado para dar la bienvenida á un hermano los nombres de tres hijos ilustres del Burgo, y el de un obispo célebre y caritativo ocupan preferente lugar estos son los del *Excmo. Sr. D. Anastasio Rodrigo*, arzobispo de Burgos. *Excmo. Sr. D. Primo Calvo* arzobispo de Santiago de Cuba. *Excmo. Señor D. Fr. Joaquín de Eleja* arzobispo de Tebas, é *Illmo. Sr. Don Pedro de Acosta* obispo de Osma.

En otros tantos lienzos, otras tantas fechas que corresponden á las del *nacimiento, ordenación, consagración y entrada* en su Diócesis del Sr. Guisasola.

Honroso lugar necesitaban también los nombres de los históricos sitios de la Diócesis que tan buen Pastor ha de regir y allí están en cuatro cartelones los de *Numancia, Calatañazor, Gormaz y Uxama* como recuerdo vivo de los tiempos que pasaron.

Tales á grandes rasgos descrito el primero de los arcos por donde ha de pasar nuestro Sr. Obispo.

El segundo que como ya he dicho está emplazado en la calle Mayor esquina á la de la Estralla, aunque de menos importancia, merece también que le describa.

En su parte anterior y superior, ostenta este lema que según se nos ha dicho es que ha de usar el Sr. Obispo en sus armas. *Labora sicut bonus miles Christi Jesu.*

En la parte posterior este grito que lanzado por miles de bocas se ha de escuchar en el día de hoy *¡Viva nuestro señor obispo!*

Como era de rigor y de justicia, el nombre de un Santo Obispo de Osma y el de un Santo Canónigo de la misma Catedral no podían pasar desapercibidos y por eso con muy buen acuerdo los de *San Pedro Obispo de Osma* y *Santo Domingo de Guzmán* ocupan el lugar de preferencia en los soportes del arco.

En los demás medallones, los nombres de *D. José Ouesta*, obispo de

Orense, *D. Francisco Jimenez*, de Teruel *D. Juan Nepomuceno Garcia* de Coria y *D. Ciriaco Sanchez* Arzobispo de Valencia, dan gallarda muestra de lo que han sido los alumnos de este seminario y los de nuestra antigua Universidad.

También en la plaza del Seminario y en la portada de este han sido levantados vistosos arcos por los alumnos del mismo, según se vé por la dedicatoria trasparente colocada en la puerta de la capilla, que dice así:

ILMO AC RVMO  
DR. DON VICTORIANO GUIASOLA  
ET MENENDEZ  
PII HUIJUS OXOMENSIS  
SEMINARII ALUMNI  
HOC AMORIS PIGNUS  
D. O. C.

En el pequeño pueblo de Lodares, el Illmo. Cabildo tiene preparado un banquete al que estan invitadas todas las autoridades, y del que no he de ocuparme, por temor de incurrir en alguna inesactitud, muy disculpable por otra parte si se tiene en cuenta que todas estas impresiones son consignadas á vuela pluma.

Me limitaré pues solamente á consignar la entrada del Prelado en esta localidad.

Desde las dos de la tarde, un gentío inmenso se dirige á la carretera, cuyas casas, como todas las demas de la carrera que ha de seguir la comitiva se encuentran vistosamente engalanadas.

A las cuatro, precedidas de la música de la beneficencia con banderas llegaron frente al palacio de justicia las autoridades, compuestas de una comisión de los Ayuntamientos del Burgo y Osma, Sr. Juez de primera Instancia, Sres. Jueces municipales del Burgo y Osma, Sr. Fiscal municipal, Sr. Capitan de la Guardia Civil, Sr. Capellan de Osma y tal vez algun otro que por un olvido involuntario no consigno.

A las cinco apareció en el alto de Soria la carretela que conducia á S. I. seguida de un gran número de carruajes y jinetes que la escoltaban.

Un viva unánime, inmenso, ensordecedor, fué lanzado al aire y no se ha interrumpido ni un momento hasta el que escribo estas desaliñadas cuartillas que son las nueve de la noche.

El Sr. Obispo, visiblemente emocionado ante la grandiosidad del espectáculo, recibió la presentación de las autoridades hecha por el teniente alcalde D. Daniel del Amo, y siguió su camino entre una multitud que le

Francia y del mismo Jerez, dió resultados idénticos. Las pruebas han sido hechas en París y en el Havre con vinos llevados de España, de Argelia y del Mediodía de Francia.

Un experimento casual ha venido á coronar la reputación del abrastol. Uno de los mayores cosecheros de Argelia, monsieur Herbault, remitió á Francia una importante partida de vino, pero hallándose éste en camino quebró el comprador y las barricas tuvieron que pasar dos meses en una estación, hasta que se encontró quien quisiera comprar la partida á cualquier precio. Todo el mundo creía que el vino estaría completamente echado á perder; así es que la sorpresa fué grande cuando al probarlo se vió que estaba perfectamente conservado y que tenía toda su limpidez y hasta su bouquet original. Se trataba de un tén meno. Mr. Herbault lo explicó declarando que la partida contenía cinco gramos de abrastol por hectólitro y otra cantidad igual de una cola ténica especial que complementa el empleo del abrastol.

Después de hechos tan convincentes el problema que se presentaba era el de si la sustancia descubierta por Bong sería perniciosa á la salud.

Pero resulta que antes de ser experimentado como corrector de las fermentaciones anormales de los vinos, el abrastol habia sido ensayado como desinfectante y como medicamento por dos eminencias medicas de Francia, el doctor Du-Beaumont y el doctor G... Ambos descubrieron

aclamaba con frenético entusiasmo.

Entre tanto las campanas de la Catedral y las de todas las Iglesias de la villa lanzadas á vuelo, mezclando sus sonidos con los estallidos de una profusión inmensa de voladores contribuían poderosamente á vigorizar este cuadro tan grandioso de por sí.

La comitiva dirigióse á la Catedral, desde donde despues de orar breve rato el Sr. Obispo primero ante el altar mayor y despues sobre la tumba de su antecesor Sr. Lagüera entonóse un solemne Te Deum, y regresó al palacio episcopal, repitiéndose en el corto trayecto las mismas demostraciones de entusiasmo.

Ya en su casa y como el pueblo siguiera victoreándole, el Sr. Guisasola salió al balcón y dió su bendición desde él. En este momento los vivas y las aclamaciones son delirantes.

Todo el mundo suponía que tras el largo viaje que acababa de realizar, el Sr. Obispo estaria fatigado así que cual no habrá sido nuestra sorpresa cuando á las ocho de la noche acompañado de varios señores Capitulares, el alcalde y otras personas ha recorrido las principales calles de la población visitando las iluminaciones que son profusas y recibiendo bondadosamente los repetidos testimonios de cariño y respeto de este vecindario y de la infinidad de forasteros que han acudido ávidos de conocer á nuestro nuevo pastor.

Tambien han concurrido numerosos párrocos de todos pueblos inmediatos.

La música del Hospicio recorre las calles, haciéndonos oír lo mejor de su repertorio; una buena orquesta de seminaristas hace la misma operación, y la imprescindible dulzaina alegra la plaza con sus chillones acentos.

En resumen, el recibimiento hecho á nuestro Sr. Obispo ha sido entusiasta, magnífico, conmovedor.

Merecen especial mención el Hospital provincial por el gusto con que estaba engalanado; el Casino principal desde cuyos balcones y por varios de sus socios han sido lanzados numerosos voladores, el de D. Juan Pablo del Amo y otros muchos que por no cansar á nuestros lectores omitimos.

¡Bien venido sea el señor don Victoriano Guisasola y quiera Dios conservar le tantos años como votos hacemos por su felicidad y ventural

29 de Octubre.

A las cuatro y media del día de hoy, ha hecho su solemne entrada en la Catedral, el Ilmo. Sr. Guisasola.

En el palacio episcopal formóse la comitiva en esta forma.—Música de la Beneficencia, individuos de la Guardia civil, Clero, comisiones de los conventos de carmelitas de esta villa, de Agustinos de la Vid y de la Colegiata de Soria Cabildo Catedral, Señor Obispo y todas las autoridades.

En el atrio del Santo Templo se habia levantado un altar portátil donde el Señor Obispo ha jurado los estatutos de la Catedral. Ha penetrado en ella con cruz alzada y bajo palio

y ha terminado el acto dando al pueblo su bendición.

Un inmenso gentío ha vuelto á repetir las demostraciones de júbilo que empezó en su entrada y una infinidad de voladores ha sido lanzada desde varios balcones de la plaza de la Catedral.

El Corresponsal.

## Soriano ilustre

Que figura entre los ilustres hijos de nuestro suelo, el que de modesto seminarista en el Burgo de Osma, logró mas tarde, debido única y exclusivamente á sus especiales talentos, ocupar una cátedra de la Universidad Central y la Subsecretaria del Ministerio de Gracia y Justicia, está en el pensamiento de todos los buenos sorianos y por nuestra parte, el día fatal que rindió su tributo á la madre tierra, escribimos sentido y sincero artículo necrológico lamentando su pérdida irreparable.

La capital del principado Catalan, que apreció cuanto valía el soriano Don Victor Arnau y Lambea, acaba de rendirle un justo tributo de gratitud á su memoria. Repasen con nosotros nuestros paisanos el primer fondo de la importante publicación *Diario de Barcelona* correspondiente al día 23 del mes que finó ayer, que dice:

«Solemne fué la sesión cronológica que ayer por la mañana se celebró en la Sala doctoral de esta Universidad en honor del Rector y catedrático que fué de la misma Excmo. Sr. Dr. D. Victor Arnau y Lambea, con motivo de cumplirse ayer el trigésimo aniversario de la colocación de la primera piedra del citado edificio.

Presidió el acto el Excmo. señor Rector don Julián Casaña y Leonardo, estando presentes los Excmos. señores Gobernador civil y presidentes de la Audiencia territorial y de la Diputación provincial, el Muy Ilre. señor Rector del Seminario Conciliar, los decanos directores y catedráticos de la Universidad y de las Escuelas especiales, muchos doctores matriculados y representantes de corporaciones científicas y literarias, casi todos vestidos con toga, muceta y birrete. El público llenaba la parte de salon que se le habia destinado, figurando muchas señoras y señoritas.

El secretario D. Francisco de P. Planas leyó el acta de la sesión del Claustro conteniendo los acuerdos adoptados para honrar la memoria del Dr. Arnau y despues de algunas frases del señor Rector, descubrió éste la lápida y el medallon, con el busto del Dr. Arnau, modelados por los señores Ferrari y Vallmitjana respectivamente.

Acto seguido el distinguido jurisconsulto y docto decano y catedrático de la Facultad de Derecho Excmo. Sr. D. Manuel Duran y Bas, leyó un profundo y elocuente trabajo sobre el Rector cuya memoria se honraba.

El señor Duran y Bas, despues de consignar breves datos relativos á la creación de la Universidad en el siglo XIV, á su traslación á Cervera en 1714, á su reinstalación en nuestra ciudad en 1842, á los trabajos y esfuerzos en los que tomó gran parte el Dr. Arnau para la construcción del actual edificio y á su inauguración en 1872, trazó la historia del Sr. Arnau haciendo resaltar su laboriosidad, clara in-

teligencia, espíritu observador y saber, y los grandes servicios que prestó en el profesorado, en la Administración pública y en la dirección de centros docentes.

Difícil es condensar en pocas líneas el detenido estudio que hizo el docto catedrático de las teorías filosóficas y económicas que imperaban al aparecer Arnau, manifestando cuáles fueron sus ideas. Enumeró los cargos que desempeñó en la Administración y examinó los principios de la legislación escolar de 1845 y 1859, atribuida esta última á Arnau; é hizo notar las importantes reformas que se llevaron á cabo por el ministerio de Gracia y Justicia á raíz de haber sido restablecida en el trono de sus mayores el malogrado Alfonso XII, reformas en las que intervino por manera importante el Dr. Arnau.

En su vida política, examinó en el Parlamento y en la prensa. En aquel representó por tres veces los distritos de Sorbas (Almería) y Agreda (Soria) y conservó su independencia dentro de la disciplina que imponen los partidos. Colaboró durante muchos años en el *Diario de Barcelona*, escribiendo las revistas parlamentarias, que calificó el Sr. Duran de modelo de crítica doctrinal y páginas incomparables de historia contemporánea, y artículos sobre los problemas de Hacienda.

Terminó el señor Duran y Bas consignando las grandes cualidades de Arnau como hombre, esposo, padre y amigo, y su gran resignación cristiana. El señor Duran fué calurosamente aplaudido y felicitado por su profundo trabajo.

El señor Rector cerró la sesión pronunciando breves y sentidas frases en honor del que fué antecesor suyo en el rectorado.

Enviarnos y con nosotros nuestros paisanos á la condal Ciudad, al pueblo agradecido, á sus ilustres hijos y maestros la expresión más sincera de estimación por la señalada muestra de gratitud que acaba de tributar al soriano Arnau y Lambea y la felicita-

ción más entusiasta y cariñosa á la familia de tan ilustrado prócer.

## Noticias.

### Suceso lamentable:

El domingo último por la tarde, despues de haberse verificado en la plaza de toros una de esas llamadas «corridos de novillos» á puerta cerrada por varios aficionados, ocurrió entre algunos de ellos una reyerta, desde la antigua Puerta del postigo á la Plaza de San Esteban.

Segun el parte oficial, la riña fué entre Mariano Garcia y Emilio de Pablo interviniendo Andrés Garcia, hermano de aquel, que infirió al Emilio dos puñaladas graves.

El Mariano Garcia tambien fué herido de palo en un brazo.

El Inspector de vigilancia que acudió al lugar del hecho con varios Agentes á sus órdenes, detuvo á los Garcia ocupándoles dos cuchillos, uno de grandes dimensiones y una pistola cargada, siendo conducidos á la cárcel á disposición del Sr. Juez de instrucción que instruye diligencias.

Emilio de Pablo fué curado de primera intención en la Farmacia de Don Angel Lacalle, desde donde fué conducido á su casa.

El Mariano Garcia se halla en el Hospital provincial.

Lamentamos lo sucedido.

Hemos tenido el gusto de recibir dos bonitas fotografías de los arcos levantados en Burgo de Osma á la llegada del nuevo Prelado de los que nos habla nuestro diligente Corresponsal en la reseña que publicamos en otro lugar.

- 4 -

que el abristol es tolerado por el organismo humano, tanto en la vía gástrica como en la subcutánea, en dosis mucho mayores que la de 10 gramos por hectólitro recomendada como máximo para la conservación de los vinos; no solo esto sino que el abristol, y sobre todo su similar el asaprol, sirven como remedio de gran efecto en muchas enfermedades.

Y lo notable es que el principal de éstas es la reuma y sus similares. De modo que el Borgoña y los vinos españoles que por el cuerpo se le parecen y que hasta ahora habian tenido la mala fama de ser engendradores de gota, van á convertirse, gracias al descubrimiento de Bang, en específicos contra la misma dolencia que antes producían. Los reumáticos podrán emborracharse sin menoscabo de su reputación ni de su salud. Si les dicen algo contestarán que lo hacen como medicina; en realidad el vino, por malo que sea, es un sustituto muy agradable al horrible salicilato.

Dichas fotografías están hechas por Don Pedro Ibañez Gil que tanto viene distinguiéndose en aquella villa con sus trabajos fotográficos, habiendo instalado recientemente un precioso gabinete y estudio pictórico.

Damos gracias al buen paisano Ibañez deseándole nuevos triunfos.

Por cierto, que muy en breve comenzaremos a publicar en el folletín una obrita de dicho Señor que también es laureado poeta.

—o—

Ha fallecido en esta Capital la Señora Doña Andrea Almeria y Garcia, Viuda del Sr. Garcia Blanco, palafrenero que fué de la Reina Isabel segunda.

Acompañamos en el sentimiento a los hijos de la finada, dueños en esta Capital del Café llamado del Recreo.

—o—

Ha sido repuesto en su destino de Conserje de este Instituto provincial de segunda enseñanza, D. Nemesio de Pablo que hace bastantes años viene desempeñando dicho cargo.

Reciba nuestra enhorabuena.

—o—

Durante la última decena del mes de Octubre que finó ayer, se han registrado en este Juzgado municipal nueve defunciones 6 hembras y 3 varones; dos nacimientos 1 hembra y 1 varón, y un matrimonio.

—o—

Ha quedado abierta la matrícula para la Escuela católica de adultos instalada en los locales de la Normal de maestros, y las clases comenzarán en aquella el lunes próximo.

—o—

Ha sido nombrado oficial 2.º de Sala de esta Audiencia provincial Don Eustaquio López Bernal.

—o—

Segun se nos dijo ayer, el herido Emilio de Pablo sigue en estado bastante grave.

Celebraremos esperemente pronta mejoría.

## Lo de Melilla.

Estrajamos lo mas importante de los últimos acontecimientos, y por todo comentario damos el grito que en estos momentos se oye por todas partes ¡Viva España y nuestro Ejército!

### El Combate.

El desarrollo de la acción del día 27 fué de la siguiente forma, segun indican noticias posteriormente recibidas a las que llegaron en los primeros momentos.

A las tres y media de la tarde del viernes reinaba tranquilidad en el fuerte de Camellos. Momentos despues oyéronse disparos de fusil, observándose que desde Cabrerizas Altas se hacía fuego nutrido sobre la trinchera mora construida últimamente cerca de aquel puesto avanzado de nuestro campo: enseguida toda la línea rifeña co-

menzó a hostilizar a los españoles, contestando los tiradores de Mauser con vivo tiroteo: los ingenieros que estaban trabajando dejaron las herramientas y cogieron los mosquetones entrando inmediatamente en fuego.

Los moros disparaban sobre nuestras trincheras, notándose el sitio que ocupaban solamente por el humo de las descargas.

Una batería de montaña, mandada por el capitán Ripol y los tenientes Gay y Lopez Ayala, lanzaba metralla sobre las trincheras enemigas situadas a 600 metros de nuestras posiciones. El «conde Venadito» colocóse cerca de la playa disparando sobre un grupo de rifeños que ocupaban la montaña próxima; una batería de uno de los fuertes puso una granada en la mezquita de Sidi Aguariach causando grandes destrozos.

Todas las fuerzas de la plaza, excepto un batallón y los artilleros encargados de servir las plazas, salieron del recinto y entraron en fuego, ocupando convenientes posiciones. Los tiradores del Mauser estaban en el sitio de mayor peligro, delante del cerro de Mariaguari.

La artillería de los fuertes y del buque hacia certeros disparos, que obligaban a huir a los moros, y eran aplaudidos con entusiasmo por los soldados que se batían.

La causa de la acción librada el viernes fué, como siempre sucede, por las condiciones del enemigo, una emboscada de los moros, los cuales al retirarse nuestras tropas aprovecharon la noche para posesionarse de las posiciones que éstas ocupaban. Al llegar la mañana vinieron refuerzos de la plaza y fueron recobradas con extraordinario arrojo las trincheras despues de un nutrido fuego.

Nuestros soldados se defendieron durante la noche molestando al enemigo desde las aspilleras de los fuertes y detrás de los parapetos próximos.

Los cañones de los fuertes de la plaza y del «Conde Venadito» hicieron innumerables disparos: algunas granadas del buque se veían caer en el centro de la masa enemiga, abriendo brecha y matando hombres y caballos. Entre las kabilas debió causar terribles estragos el cañoneo habiendo numerosas bajas.

Los caseríos de los poblados próximos a los límites del campo, estaban deshabitados y casi los arrasó el plomo de nuestros cañones.

### El general Margallo.

En la plaza de Melilla reina la creencia de que el general Margallo salió dispuesto a perecer en la refriega.

Apénas se tuvo noticia de su muerte, hablose en Melilla de que momentos antes de salir al campo, había recibido el general una carta de Madrid, cuyo contenido se relacionaba directa-

mente con la determinación tomada por Margallo.

Lo cierto es que viéndose encerrado en el fuerte de Cabrerizas, lanzóse fuera sin esperar el socorro de la plaza y se expuso en el sitio de mayor peligro, muriendo de un balazo en la cabeza.

A las dos de la tarde fué llevado el cadaver a la plaza por el batallón de Ingenieros que se había batido toda la mañana con gran bravura.

Margallo fué muerto a las diez y media de la mañana del sábado: ocultose la desgracia a los soldados hasta que se decidió el éxito por nuestras armas terminando la acción con la huida de los marroquies.

Todas las referencias convienen en afirmar que en todas las peripecias del combate se vió a Margallo en primera línea.

Durante el ataque los moros lograron apoderarse de dos cañones. Arregados los soldados del disciplinario y de Extremadura por sus Jefes, emprendieron una impetuosa carga a la bayoneta logrando recuperar las dos piezas y el cadaver del general que ya estaba en poder de los moros.

El fuego de artillería destruyó por completo la mezquita de los rifeños.

Las tropas estuvieron sin comer veintiseis horas.

Un ayudante de Margallo ha dicho: «El general salió de la plaza a luchar para que le matarán»

### Muertos y heridos.

Además del general Margallo murieron: el teniente Megias el teniente Cabreles el sargento de cazadores de Cuba José Luna el soldado Manuel Herrero y el carrero de un convoy.

Resultan heridos el capitán Oberreña y el coronel de cazadores de Cuba D. Ventura Cano.

El parte oficial dice que hay cinco muertos y 32 heridos, pero agrega que faltan datos.

Los heridos son: cinco soldados y un capitán en Cabrerizas Altas; tres soldados en la refriega sostenida en el polígono, Bernardo Muñoz soldado tirador de Mauser los cazadores de Cuba Antonio Martín, Salvador Criado y Francisco Sola; el artillero Carrasco, el teniente Serrano, el oficial de administración D. José Serrano, teniente de artillería señor Gastón; el conde del Peñón, el teniente Ortiz, el soldado de Puerto-Rico Vicente Es.ano y los artilleros Sánchez Ramón Antonio Vilegas José Aguayo, Fausto Asensio, Manuel Gil, Guillermo Heredia y Antonio Gimenez.

### Detalles del combate.

Toda la acción del viernes desarrollóse frente al fuerte de Cabrerizas altas disparando la artillería del mismo contra los rifeños que estaban a 600 metros de distancia. Los disparos no se perdían haciendo huir repetidas veces a los moros.

Los cazadores de Cuba y el Disciplinario de Melilla dieron heroicas cargas a la bayoneta al ver que los moros se apoderaban de dos cañones, hiriendo al teniente Salto.

El teniente Primo de Rivera arregló a las soldados y éstos se lanzaron contra los rifeños rescatando los cañones y el cadaver del general.

Los tiradores Mauser comenzaron a batirse a 600 metros de distancia y se les ordenó que se retiraran a 1.600

La situación actual es difícil porque cuanto ocupan los soldados durante el día lo recobran los moros durante la noche. Hasta que vayan mas fuerzas a sostener las posiciones el abastecimiento de cada fuerza costará una batalla.

La última hora de *La Correspondencia de España* recibida aqui ayer no tiene desperdicio, comprobándose por ella lo que sucede con la información de noticias en los asuntos de la guerra.

Transcribimos el último párrafo de dicha última hora que dice:

«Por confidencias reservadísimas de algunas importantes casas de Banca hemos comprobado la noticia de haber obtenido ayer en Melilla nuestro ejército, ¡Victoria en toda la línea!»

—Quiera Dios que así sea.

Aqui en Soria desde el domingo último que se supo la muerte del General Margallo sintiéndose como en todas partes, es grande la expectación pública, mucho más, ignorándose noticias detalladas.

El Sr. Gobernador civil de la provincia a manera que ha ido recibiendo los partes oficiales —que han sido bien lacónicos— los ha publicado en dos *Boletines Oficiales* extraordinarios.

El público deseaba saber más noticias y más estensas que las de dichos partes, no habiéndolo logrado hasta ayer mañana al recibirse los diarios de Marrid que eran arrebatados de las manos de los vendedores.

Por cierto que ahora la mas oportuna ocasión de que se hiciese llegar al tren de Soria con mas prontitud que lo hace y esto debiera lograrlo nuestra primera autoridad.

Hemos esperado tambien nosotros algunos telegramas de Madrid desde los primeros momentos de comenzar estos sucesos de Melilla, pero ha sido en vano, pues no lo hemos conseguido.

Cerramos el número de hoy sin mas noticias.

PREPARACION PARA CARRERAS MILITARES

Dirigida por

**Don Leon Fernandez Fernandez,**

Primer Teniente de Infantería, Profesor de Preparación para ingreso en las Academias Militares en el Colegio de Huérfanos de la Guerra.

Guadalajara, Mayor Baja, 54.

HONORARIOS MUY ECONOMICOS.

LA COLONIA SORIANA

El día 11 de Octubre terminó la Colonia Soriana Madrileña sus festejos al Solitario del Duero, con unas solemnisimas honras en sufragio de los asociados fallecidos despues de las funciones que comenzaron el día dos segun indicabamos al ocuparnos de esta festividad.

Los gastos de los cultos segun nos informan han ascendido á pesetas 807,05, habiendose recaudado durante el novenario y por los conceptos que detallamos 326'15 pesetas en esta forma; 176'85 en la mesa-petitorio, que estuvo dignamente representada por las Sras. y Sritas. de Ramos Zorzano Urbina de Muñoz, Rubio y Morales, Arnau de Lacroñe, Garcés, Arsan y Mateo; Peña, Muñoz de Lorenzo Peraldo y Piqueras Peraldo, Lopez Hernandez, Peñalver y Modrego; 10 pesetas por donativo de las Sritas. Sanz Zornoza que por ausencia de la Corte no asistieron á la invitación de la mesa-petitorio, 1 peseta la señora de Blacona por igual causa; 5 pesetas donativo de la Sra. D.<sup>a</sup> Emilia Sanz de Velaz; 1 id. Don Pablo Santa Cruz; 6 id.

la Srita Doña Emilia Aragones por un año de suscripción; 5 id. D. Francisco Lazaro; 13 id. Don Ladislao Carrascosa; 45 id de los Sres. oradores Bocos Pavia y Sancha; 20 id del presidente de la asociación D. Bonifacio Garcia Morales y el resto hasta el completo de las citadas 326'15 pesetas producto de venta de Escapularios, novenas y donativo de D.<sup>a</sup> Casimira de Miguel Perlado por mercedes recibidas del Santo anacoreta.

Mucho nos satisface que vaya en progresión ascendente una sociedad que en agradable caso une a todos los Sorianos que se hallan alejados de su país. Para completar tan agradables fiestas solo esperaban los sorianos la presencia de nuestro prelado durante la novena pero cuando el Sr. Obispo llegó á Madrid habian terminado ya los cultos; en cambio han tenido la satisfacciön de ser los primeros sorianos que han recibido la bendición episcopal de nuestro Obispo pues debido á la galanteria de nuestro compañero en la prensa el ilustrado Director del Oxomense y previa citación fué recibida por S. E. en audiencia familiarísima la colonia Soriana la noche del martes 24 y con tal motivo hemos leído en la «Correspondencia de España»

«El excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de Osmá, consagrado recientemente en Santiago de Compostela, á su paso por el Burgo ha recibido en audiencia particular á todos los individuos que constituyen en Madrid la colonia soriana-madrileña en su actual domicilio, Escuelas Pías de Sta Fernando»

Y el importante diario de Madrid «La Unión Católica» consagra en su número de 27 de Octubre el siguiente articulo:

«El nuevo Obispo del Burgo de Osma.

El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Victoriano Guisasaola, consagrado recientemente Obispo en Santiago de Compostela que salió anoche en tren expreso para la villa de Almazán (Soria), desde donde acompañado de las autoridades eclesiasticas y civiles, saldrá en carruaje particular para el Burgo de Osma y á cuyo Prelado desamos feliz término de tan molesto viaje, recibió el martes último en las Escuelas Pías de San Fernando, donde durante su breve estancia en la corte se ha hospedado el nuevo Obispo á la numerosa «Asociación Católica de Sorianos» establecida canónicamente en Madrid hace cuatro años.

La acogida que á los asociados hizo el joven é ilustrado Obispo de Osmá, fué cariñosísima y sin distinción alguna de clases pues del mismo modo escuchó al iniciador que á los de mas elevada posición.

Una de las señoras concurrentes, soriana por cierto, y de una de las familias más conocidas de aquella ciudad, formuló tambien su petición, no en favor de la Asociación establecida en Madrid, por la que ya habia pedido gracias espirituales uno de los socios fundadores, sino por la soriana; y Su Ilustrísima, con esa dulzura que le es peculiar, circunscrita solemnemente no olvidar su desinteresada petición respecto á sus nuevos diócesanos, especialmente de Soria y Burgo, manifestándola procuraría visitar con frecuencia tanto la capital de la provincia, por la que aquella pidió, como las demás poblaciones importantes de su diócesis, porque era su deber conocer todas las necesidades, así espirituales como corporales, de sus diócesanos.

Felicitemos á los asociados de Madrid, y no menos á los naturales de aquella diócesis, que encontraron en el joven señor Guisasaola al amigo cariñoso y al doctísimo maestro y padre espiritual.

La despedida que anoche hicieron en el andén de la Estación del Mediodía los sorianos residentes en Madrid á su Prelado, fué cariñosísima.»

Nuestro más sincero plácemes á los iniciadores de tan pia y santa Sociedad.

SORIA TIP. DE «EL NOTICIERO.»

La Salud á domicilio. - La Margarita en Loeches

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilitica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de osu general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones en todas las Exposiciones. Depósito central: Jardines, 15, baja, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que NO IRRITAN, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclandola con agua resulta muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tan poco pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago; bilis, herpes reumatismos, llagas, anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA se que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑO abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pida prospectos y hojas clinicas que se entregan gratis. Venta en Soria en las farmacias de D. Santiago Ruiz y Sras. Hijas de B. Calahorra.

Abonos Minerales

DE LA

AGENCIA IMPORTADORA.

RIQUEZA GARANTIZADA.

Esta acreditada casa tiene preparados cuantos abonos se la pidan y en especial ABONOS PARA TRIGOS Y CEBADAS los cuales en cuantos ensayos comparativos se han hecho, han superado á nuestras promesas.

Abonos para viñas, hortalizas, legumbres, cáñamos.

Abonos para plantics, jardines, árboles frutales, etc., etc.

Esta casa prepara además cuantos abonos especiales se la pidan.

Para informes, pedidos y colsultas así como para el envío de catálogos é instrucciones dirigirse á

Pascual, Aramburo y C.

TORRE NUEVA NUM. 32. ZARAGOZA

Depósitos en Calatayud, Tarazona, y Ateca.

La Azucena.

Confitería

DE LA VIUDA DE JIMENO

—Collado, 43, Soria—

La dueña de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de participar á sus numerosos favorecedores, que en el día de hoy encontrarán los tan renombrados y esquisitos buñuelos de viento, huesos de Todos los Santos y el esquisito Turrón de Cadiz.

Vino de mesa á 36 céntimos el litro.

Rancio á 60 céntimos.—

Tienda de Pablo Borque, portales del Collado, 35, Soria.

TRASPASO

Se hace de la fotografía establecida en esta capital calle de Numancia número 18 y en la misma casa se hace almoneda de todos los efectos en ella existentes. Hay bastante cantidad de vino y licores que se darán con gran rebaja.

Con este motivo, durante todo el mes de Noviembre, se darán toda clase de fotografías con el 25 por 100 de rebaja.

Calle de Numancia n.º 18 1-6

VINO

á 7 reales cántara de 16 litros para fuera de Soria, se vende en la bodega de D. Policarpo Dominguez, calle de los Estudios. -21-

CAÑAMO.—Blanco y limpio de la nueva cosecha.

Se vende en el Almacén de vinos de D. Policarpo Dominguez, calle de los Estudios.